
件名 市民の声（要旨） 市の回答 所管課等 受付日 回答日

1

緊急事態宣言
中の部活と修
学旅行の中止
を求めます

　吹田市内の中学校で起こった部活クラスターで生徒から家族に感染が
広がったことを知っています。生徒の陽性確認から濃厚接触者である家
族の検査が保健所逼迫で1週間ほどかかったことも。そんな折21日以降
部活動を再開するという市の判断は狂気です。子供は感染しても自宅療
養しかなく、ワクチンもまだ打っていない親へのデルタ感染は必至。吹田
市の保健所は逼迫しているのでは。親が重症になったら入院できる保証
は。犠牲になったら誰が責任を取るのですか。緊急事態宣言中の部活
動は禁止、修学旅行もやめるべきです。

　部活動については、児童生徒の心身の健全な育成のために大事な教
育活動の一つであると認識しております。感染拡大の状況から、８月中
旬に一旦部活動を停止し、全教職員へ感染拡大予防ガイドラインを配付
のうえ内容の周知徹底をもって徐々に活動の再開を目指していたところ
ですが、その後の感染状況の変化を踏まえて、現在は再度部活動を原
則停止としております。例外的に制限を設けて活動を継続している場合
もありますが、感染防止対策の徹底を図っており、新たな部活動内での
感染は生起しておりません。
　また、修学旅行に関しましては、大阪府教育庁からの通知に則り、現
在原則延期といたしております。
　しかし、延期が困難な場合は感染防止策を徹底したうえで、旅行先が
大阪からの受け入れを拒否していないことや事前に滞在先の保健所とも
調整を行うこと、参加者にPCR検査を実施することといった条件をすべて
満たした場合にのみに実施することとなっております。

学校教育室 R3.8.19 R3.9.1

2
ペットボトルの
回収について

　吹田市ではペットボトルの回収は行われていませんが、昨今のSDGs
への関心の高まり等を踏まえ、ビンや缶と同様に回収していただけませ
んでしょうか。
スーパーに設置されているリサイクルボックスも溢れていることが多いの
で、拠点回収ではなく他の資源ゴミと同等の扱いを望みます。

　通常の回収を行うと、キャップを取る、ラベルを取る、中を洗う等が徹底
されないことが多く、品質が下がることにより良い製品にリサイクルする
ためには、中間処理施設にて時間と費用をかける必要があります。
　このことから、本市では拠点回収を採用しています。
　市民皆様には御負担をおかけしますが、御理解、御協力をよろしくお願
いいたします。

環境政策室 R3.8.30 R3.9.1
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3

吹田市の公共
施設で国旗・市
旗がポールに
掲揚されていま
すが、順序にば
らつきがあり、
統一して下さ
い。

　国旗・市旗の掲揚の順序について、外側から見るのか、内側から見る
のか、市条例に合わせて掲揚を、お願い致します。
１）【国旗が真ん中】本庁舎・メイシアター・保健所・福祉会館・中央図書
館。
２）【国旗が端】クリエイティブセンター・健都ライブラリー。
　※健都ライブラリーで、先日、“半旗”の状態。朝に通った時に「あれっ、
どなたかが亡くなられたのかな？」。午後に通った時も同じ状態…３時間
以上も…この状態。
　⇒国旗の取扱いは、慎重にされたし。市条例に合わせて掲揚を、お願
い致します。
３）【国旗のみ。市旗は無し】吹田市民病院。小学校。
４）【施設建物の玄関入口に掲揚の場合】参考画像です。

※写真は公表しておりません。

１）
　国旗・市旗の掲揚順につきましては、条例や規則等による基準はなく、各施設長の判断に委ねられております。本庁舎に
おきましては、宣言旗を除き、施設外部から見て国旗が左、市旗が右になるよう掲揚しております。
（担当：総務室）

　国旗・市旗の並び順は条例等で定められていないため、吹田市文化会館（メイシアター）においては、施設の外部から見
て中央に国旗、左側に市旗を掲揚しています。
（担当：文化スポーツ推進室）

　国旗や市旗等の掲揚方法については、特に決まった法令等がなく、吹田市におきましても現時点で明確な基準が存在し
ません。保健所では、外務省のHPで紹介されている「国際儀礼（プロトコール）の基本」や、上位の旗を左側の位置に置く慣
例を参考にしています。
　よって建物外側から向かって、真ん中のポールに最上位である国旗を、左側のポールに府旗を、右側のポールに市旗を
掲揚しています。
（担当：保健医療室）

　本市条例では掲揚に関する規定がないため、総合福祉会館は外側から見て正面向かって中央に国旗を、右側に市旗を
掲揚しています。
（担当：総合福祉会館）

　本市条例や規則等では掲揚に関する規定がないため、慣例を参考に掲揚しております。中央図書館においては、3本の
ポールのうち中央を高くしているため、一番高い位置に国旗、左側に市旗を掲げております。
（担当：中央図書館）

２）
　青少年クリエイティブセンターについては、向かって左から国旗、市旗を掲揚しております。
（担当：青少年クリエイティブセンター）

　本市条例や規則等では掲揚に関する規定がないため、慣例を参考に掲揚しております。健都ライブラリーにおいては、
ポールの高さが同じであるため、建物に向かって左に国旗、右に市旗を掲揚しております。なお、8月6日広島原爆の日並
びに8月15日終戦の日は、半旗で掲揚しておりました。（8月9日長崎原爆の日は台風による暴風警報発令中だったため掲
揚しておりません。）
（担当：中央図書館）

３）
　市民病院は市の組織ではなく、地方独立行政法人であるため、旗の掲揚については規定するものがなく、また市旗の掲
揚を義務付けていません。
　国旗の取り扱いにつきましては、「弔意を示す」等の特段の事情がある場合を除き、半旗とならないよう注意を払います。
（担当：健康まちづくり室）

　本市の小・中学校におきまして、国旗については常時掲揚としておりますが、その他の旗の掲揚についての取り決めはご
ざいません。
（担当：学校教育室）

総務室、文化ス
ポーツ推進室、
総合福祉会館、
健康まちづくり
室、保健医療室、
学校教育室、中
央図書館、青少
年クリエイティブ
センター

R3.8.23 R3.9.2
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4

吹田市職員の
車両運転時の
安全意識を高
めて、安全運転
に努めて頂きた
い。

　吹田市が選任されている「安全運転管理者」は、職員の安全マナーの徹底を
どのようにされていますか？。
１）８月２０日の夕刻に、出口町で横断歩道を視覚障がい者の方が、渡ろうとし
ていた時に、吹田市の軽自動車（白色）が、目の前を通過しました。横断歩道手
前で一時停止すべき。
２）８月１９日のＡＭ１０時３０分頃に、片山商店街の府道で豪雨（甲子園の高校
野球も試合中止）で前方が見難い状況なのに水道局の軽自動車（水色）が前照
灯も点けずに走行。他の多くの車は前照灯を点灯。
３）７月に片山墓地の北側の細い坂道（歩行者専用道路）を市の軽自動車（白
色）が、山手町４丁目方面から片山坂へ通り抜け。
　⇒許可車両以外は通行禁止となっており、吹田市の車両は全車両が許可に
なっているのでしょうか？。
　⇒通行許可の権限は、吹田市ですか？、それとも吹田警察でしょうか？。許
可された場合は、許可証は車載されているのでしょうか、教えて下さい。
※今回の投稿は、過去にも横断歩道での一時停止をされなかった時に、電話を
しており、再発ですので…
４）以前、吹田市水道部に急坂での駐車時に、車止めが必要ではないですか？
の投稿。
　【回答】車止めの搭載につきましては、車止めをしなければならないという法的
拘束力はないものの、給水車やユニック車等、一部の車両には搭載しておりま
す。
　⇒「法的拘束力はありません」との事ですが、道路交通法の教則ー第８節「駐
車と停車」の項に「坂の頂上付近やこう配の急な坂での禁止」の記述が有りま
す。
　⇒吹田市内には千里山を始め多くの坂が有ります。ニュースでは、サイドブ
レーキの引き方が甘くて車が動いて人身事故の報道が年に数回あります。緊急
工事などで坂道での駐車が必要な場合があると考えます。また冬季の道路凍
結時の駐車時には吹田市は、どのようにされるのですか？。
　画像では、前輪のタイヤの方向は直進を。擁壁側に向いていなく、万が一の
場合は直進して人身被害の可能性も有ります。

※写真は公表しておりません。

１）
　道路交通法にあるように、横断しようとする歩行者等があるときは、当該横断歩道等の直前で一時
停止し、歩行者を優先すべきであると認識しております。安全意識の向上のため、毎年、交通安全講
習会を開催すると共に、全職員に向け通知等により注意喚起を行っておりますが、今後も安全運転
の徹底に努めてまいります。
（担当：総務室）

２）
　前照灯の点灯は、運転手が見るための安全装置だけではなく、他者にも自車の存在を知らせるた
めの役割もあります。従いまして、薄暮時や夜間時にだけ点灯すれば良いというものではなく、御指
摘の悪天候時にも点灯することで交通事故を防ぐことが必要であると考えます。
　この度の無灯火での走行につきましては、大変御心配をお掛けしました。
今後につきましては、部内職員へ安全運転は勿論のこと、大雨や濃霧などの悪天時においても前照
灯を点灯し走行するよう周知徹底してまいります。
（担当：水道部総務室）

３）
　公用車の全車両ではありませんが、業務で必要な部署につきましては、通行許可をとっており、通
行許可証を車載しております。また、通行許可の権限につきましては、吹田警察署になっておりま
す。
（担当：総務室）

　通行許可は吹田警察署で許可されます。また、許可された車両は、許可証を車載しています。
（担当：総務交通室）

４）
　坂道で凍結した道路への駐車につきましては、第一に平坦な場所への駐車を念頭に置きますが、
適切な場所がない場合、オートマチック車であればシフトレバーをPに、マニュアル車では、ギアを
ローギアかバックギアにし、確実なサイドブレーキの併用の方法により自然発車の事故に注意してい
るところです。
　御指摘のありました件につきましては、十分な安全マナーの徹底が出来ておらず、御心配をお掛け
しました。
　今後につきましては、部内職員へ「坂の頂上付近やこう配の急な坂道」での駐車や停車をしないこ
と、工事などやむを得ず坂道に駐車する場合は、従来の自然発車の事故に対する対応に加え、車止
めを購入し使用するとともに、不意に車両が動いたとしても被害を最小限となるように適切な前輪タイ
ヤの方向について周知徹底してまいります。
（担当：工務室）

総務室、総務交
通室、水道部総
務室、工務室

R3.8.23 R3.9.2
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令和3年度（2021年度）　市民の声と市の回答

5
市民体育館の
マスク不要につ
いて

　市民体育館を利用する吹田市民です。
　現在、市民体育館にてスポーツプレイ中はマスク非着用可となってい
ます。
　以前は、スポーツ中もマスク着用必須だった筈ですが、なぜ緩和された
のでしょうか。
　ちなみに、前回の緊急事態宣言から蔓延防止に移行した際に上記緩
和措置がなされています。
　そもそも、蔓延防止に移行したとはいえ、デルタ株の感染が徐々に増
えつつあった状況下で何故緩和したのか甚だ疑問でした。
　にも関わらず、明らかにデルタ株が蔓延しており、緊急事態宣言が発
出された現在においても、何故まだスポーツのプレイ中はマスク非着用
可となっているのでしょうか？
　デルタ株は感染力が麻疹並と言われています。
　スポーツをきっかけとする感染は枚挙にいとまがありません。
　また、大阪は感染者数がうなぎのぼりです。
　そればかりか、吹田市では他市と比較しても感染者数が多い傾向にあ
ります。
　どうか、感染者を増やす契機となりませんように、プレイ中のマスク着
用について再考下さいませ。

　各市民体育館におきましては、熱中症対策として、プレイ中のマスク着
用の義務化はしておりませんが、プレイ以外での休憩等につきまして
は、マスクの着用をお願いしております。
　換気等の感染予防対策の徹底や利用者への注意喚起の強化等引き
続き行ってまいりますので、御理解いただきますようお願いいたします。

文化スポーツ推
進室

R3.8.30 R3.9.2

6

吹田市には高
校生の話が伝
わらないのです
か

　先日、前の自習室設置お願いについての吹田図書館からの説明メー
ルが来ました。ありがとうございました。
　はっきり言って今回の回答には失望しました。
　まず、なぜ図書館からメールが届くのかがわからない。図書館がいけ
ないと言っているのではありません。これではまるで私が図書館につい
て文句をつけたようじゃないですか。憤りを覚えます。このような解答の
仕方は市政を行うものとしての恥です。
　私は吹田市に要望を出した。確かに図書館の自習室の使用を認める
という方法は提案したが、それは提案であって、希望しているのは、学習
場所に困っている吹田市の子供たちの勉強をする場所を作ってほしいと
いうことをわかるように説明したつもりでしたが、わかってもらえなくて非
常に残念です。私が要望を書くのに費やした時間は何のためだったのか
と後悔しています。吹田市が、市民の要望を都合よく解釈したのではな
いかと思ってしまいます。この回答で事を終わらせようとしているのなら、
それは間違っています。ちゃんと市で議論してください。こんな茶番はたく
さんです。現実を見てください。子どもは、身近な場所に勉強するところ
がない、その状態が今も続いているのです。
　どうか、考え直して子供の学びの場を作ってあげたいと考えてくださ
い。私はこのように思うのは決して誤った考え方ではないと思います。
　私の訴えは自然なものです。出過ぎた真似でもありません。大型商業
施設やサッカーグラウンドの誘致とどちらが正しいか、住民投票でもした
らどうですか。

　自習室が不足しているとの市政に対する貴重なご意見をいただき、あ
りがとうございます。
　本市では、青少年の学習室及び自習室を設置している施設は、阪急山
田駅前にあります「子育て青少年拠点夢つながり未来館青少年活動サ
ポートプラザ」や岸部にあります「青少年クリエイティブセンター」がありま
す。これらの施設は、青少年が安心して学び、活動し、交流できる場を提
供するとともに、その成長に応じた支援を行うことを目的としています。
　ショッピングモール等で学習している学生がおられることも認識してお
り、新型コロナウイルス感染症が拡大する中、感染対策をとりながら少し
でも多くの方が学習室を利用できるようにと、協議を重ねながら運営して
います。
　ご指摘をいただきましたご意見につきましては、青少年関連施設だけ
でなく、図書館や公民館、市民センターなど、様々な公共施設の有効活
用を検討する必要があり、所管する部局とも情報共有を図ってまいりま
す。

青少年室 R3.9.1 R3.9.3



件名 市民の声（要旨） 市の回答 所管課等 受付日 回答日

令和3年度（2021年度）　市民の声と市の回答

7 市民課の対応

　婚姻届を出しに来たのだが、先約が1人いるというだけでなんと50分も
待たされた。さすがに待たせ過ぎでは無いだろうか。しかもお待たせしま
したの言葉すら無し。同じ市民課の職員が他にも受付にいるのに、1人し
か戸籍関係に対応していないのは意味不明過ぎる。しかもわざわざ日付
が大事だからその日に来ているのに、受領日を間違って書く始末。指摘
すると内部用だからとか言い訳していたが、最初から最後まで謝ること
が出来ないのか。こっちの婚姻届は5分掛からずに終わったこともあり、
めでたい日に不快な気持ちにさせてくれた。早急に改善していただきた
い。

　まずは、窓口でご不快な思いをさせてしまい、申し訳ございません。ご
指摘のあった点については、窓口担当職員で情報を共有し、今後の市
民対応について、適切な対応を行うよう、徹底いたします。
　次に、当日の待ち時間についてご説明させていただきます。
　○○様にご来庁いただいたのは、土曜日であると確認いたしました。土
曜日の開庁については、受付事務を限定し、また、出勤職員も限定して
行っている状況です。その中でも戸籍の届出については１名で受取のみ
とさせていただいており、○○様の前に受けた届出は葬儀社から受けた
死亡届であり、複数名の届出であったため、長時間の待ち時間となって
しまいました、申し訳ございません。
　今回のご指摘について、今後、待ち時間解消のための対策を検討して
いきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

市民課 R3.8.31 R3.9.3

8
市内での歩きタ
バコについて

　８月２３日５時５５分頃、北千里駅に向かう市道のピアノ池付近で上は
ベージュ、下は黒の高齢の男が歩きタバコをしていた。市職員の巡回の
上注意お願いします。また張り紙を増やすなど対策をお願いします。先
日、歩きタバコ注意によるトラブルのときにも近くにタバコについてのポス
ターがあったにもかかわらず全く認知されていません。

　新型コロナウイルス感染症の影響により十分な指導員活動が実施でき
ておりませんが、御指摘のピアノ池周辺につきましては、今後の指導員
活動の参考とさせていただきます。

環境政策室 R3.8.23 R3.9.6

9
修学旅行に関
する意見

　大規模災害の発生時の受援力向上の為に、「修学旅行を学校で行う」
事を検討して下さい。
　避難所生活を体験する事で、生徒児童の受援力向上を早期に実現す
ることが期待できます。
　ダンボールベッドの組み立て、マンホールトイレの利用など、全員がで
きるようになる事が必要です。

　修学旅行等の学校行事は子どもたちにとってかけがえのない貴重な思
い出となる有意義な教育活動であると認識しております。いただいた御
意見につきましては、当室のほか、必要に応じて学校や関係部署などと
も共有の上、教育行政や学校教育の参考とさせていただきます。ありが
とうございました。 学校教育室 R3.8.30 R3.9.6

10

北千里高校の
生徒がマスクを
していないこと
について

　北千里駅から１ｋｍほど北に行ったところの北千里高校の生徒が自転
車乗車中マスクをしていないことが多い。マスク着用の指示お願いしま
す。

　北千里高校の生徒のマスクについては、大阪府を通じて、指導等をお
願いしたところです。

危機管理室 R3.8.31 R3.9.6



件名 市民の声（要旨） 市の回答 所管課等 受付日 回答日

令和3年度（2021年度）　市民の声と市の回答

11

市立吹田サッ
カースタジアム
での暴動につ
いて

　昨日、市立吹田サッカースタジアムで開催された試合のあと、一部の
サポーターが動画のような行為を行っていました。
　ガンバでこれまでもマスクを外して大声を出すサポーターに放送で注意
をすることはあっても直接指導することはなく、また指導しても処分等は
行いません。
　吹田市から公式な声明を出す形で、処分を出すようガンバ大阪に指示
をしてほしいと考えます。

※動画は公表しておりません。

　ガンバ大阪のこれまでの主管試合におきまして、大声を出す等の行為
が見受けられたことから、観戦時における注意喚起のビジョン表示に加
え、場内アナウンス等の対策を行うとともに、警備員を増員するなど、観
戦ルールの徹底に努めてきたところですが、9月5日のセレッソ大阪戦の
運営におきまして、ご指摘のような事案が発生いたしました。この事案を
受け、ガンバ大阪では、特定できるサポーター数名に対して、Jリーグ規
約に基づき厳重注意処分を行っております。
　引き続き、観戦ルールに関して、来場者はもとよりサポーター・ファンの
方々に再度周知するとともに、警備員の配置計画を見直し、直接サポー
ターへの注意喚起を強化します。さらに、ルールを守らないサポーター等
に対してJリーグ規約に基づいた処分も行い、新型コロナウイルス感染
拡大防止対策についても更なる徹底を行ってまいります。
　また、本市といたしましても、より一層ガンバ大阪と連携をとりながら、
市のホームページにおいても感染対策の周知徹底を図り、より安心・安
全なスタジアムの管理運営を行ってまいりますので、引き続き、本市ス
ポーツ行政にご理解いただくとともにガンバ大阪を応援いただきますよう
お願いいたします。

文化スポーツ推
進室

R3.9.6 R3.9.8

12
バイクの危険運
転について（犯
罪です）

　９月７日１３時１５分頃、ピアノ池に並行する制限３０キロの市道を自転
車で走っていたところ、後ろから突然スポーツタイプのバイクにスレスレ
を猛スピードで抜かれました。前には別の自転車もいたと思います。おそ
らく８０キロは出ていました。このような行為は非常に悪質で、殺人未遂
の犯罪でもあり警察による捜査、逮捕等お願いします。吹田警察は何が
あっても被害届も受理しない、動かないことで有名ですが、早く動けや。
犯罪を行っても捕まらないので、吹田市の治安はどんどん悪くなってい
る。

　警察に係る事案ですので、吹田警察署へ情報提供させていただきま
す。

市民総務室 R3.9.9 R3.9.9



件名 市民の声（要旨） 市の回答 所管課等 受付日 回答日

令和3年度（2021年度）　市民の声と市の回答

13 市報について

　８月２７日に回答を頂きましたが、どうぞご理解賜りますようお願い申し
上げますってありましたがやはり前回同様納得できません。
　人物選考ですが、市民への負担云々とありますが、それも説明した上
での公募なら問題ないと思いますが、言い訳ばかりして市民へ開放をす
るつもりはないのですか？
　表紙ですが、何度も言いますが、夏に子供とスイカって誰が決めたの
ですか？別に吹田の公園で子供達が遊んでる姿でも吹田らしくなります
よ。見苦しい言い訳ばかりしないで市の職員の家族の子供を使いたかっ
たと言えばいいのでは？普段手にしない方にも見てもらうためにインパ
クトを与えるためにと書かれていましたが、それでは足上げおばさんと同
レベルの発想です。吹田にも色々な公園や風景を出し、その中に人物を
使い市民に手に取ってもらうように工夫すればいいだけです。
　私は自分や家族を載せて欲しいと言っているのではありません。市報
の表紙がどこの市でも使えるような写真や絵等になっているのがおかし
いと言っているだけです。市報はあなた方の写真集ではありません。市
民の税金を使って写真を撮ったりするなら市民にも写真や人物等公募に
するなりチャンスを与えることが公平ではありませんか？緊急事態宣言
等が出てる時にあえて人物を載せるのも市民に不要不急の自粛をお願
いしてるのにおかしくありませんか？
　言い訳や言い分の押し付けのの回答だけでなく、真摯に市民の意見を
聞くべきではありませんか？どうぞご理解賜りますようお願い申し上げま
す。

　人物選考に関しましては、前回回答いたしましたとおり、ご負担や日程
調整の可否を加味し、できる限り広くの方にご協力いただけるように努め
てまいります。
　市報の表紙につきましては、前回までに回答いたしましたとおり、季節
や特集記事の内容に併せて、毎月テーマを設定し、普段市報をご覧にな
られない方にも、目にしていただけるように、構図やデザインを作成して
います。
　ご意見いただきました市の職員の子どもを撮影したいとの理由からデ
ザイン等を決定しているわけではございません。
　この度いただきましたご意見を今後の紙面づくりの参考にし、より吹田
らしさが伝わり手に取ってもらえる市報を作成できるよう努めてまいりま
す。 広報課 R3.8.27 R3.9.10

14

コロナウイルス
のワクチンの集
団接種につい
て

　この度の吹田市の、コロナウイルスのワクチンの集団接種ですが、こと
ごとく裏切られた感じがします。
　接種券が届くまでは、市内6カ所ほどの会場が設けられましたが、私に
接種券が届く頃には受け付けができなくなりました。
　その後、メイシアターでも受け付けをしていたようですが、すぐに受け付
けを締め切りました。
　そして、今度は、39歳以外を対象とした受け付けをしており、なぜか市
外からの受け付けも可としております。
　なぜ、このようなことをしているのでしょうか？
　明確な回答をお願いします。

　本市のワクチン接種については、個別接種を基本としながら、補完する
形で集団接種を行っています。
　当初は国からのワクチン供給が十分な量であったため、個別接種に加
えて集団接種を実施しておりましたが、7月以降、ワクチン供給が本市の
希望する量を大幅に下回っており、集団接種会場を閉鎖せざるを得ない
状況となっています。
　8月17日に行ったメイシアターの集団接種の予約につきましても、上記
と同様の理由で予約枠が約2,500人分しか確保できず、予約開始後すぐ
に予約枠が埋まり、受付終了となったところです。
　他方、大阪大学と連携した接種では40～59歳に限定した予約受付を行
いましたが、その際の受付状況や年代別の接種実績を見て、40～59歳
の希望する方への接種は一定進んでいるものと判断し、その上で、若年
者層の感染拡大に対応するため、9月11日からは16～39歳を対象として
予約受付を行っているところです。
　最後に、市外からの受付についてですが、下宿中の人や単身赴任中
の人など、やむを得ない事情がある場合は、居住する市町村に申請を
行うことで、住民票のある市町村以外でワクチンの接種を受けることが
出来る仕組みとなっており、今までの集団接種等でも同様の対応を行っ
ています。ご理解のほどお願いします。

保健センター R3.9.7 R3.9.10



件名 市民の声（要旨） 市の回答 所管課等 受付日 回答日

令和3年度（2021年度）　市民の声と市の回答

15
中学校のオンラ
インによる授業
について

　緊急事態宣言が出されて、吹田市の学校がオンラインによる学習とな
り動画配信という形で学習することになりましたが、動画配信は先生に
とっても動画を作る負担、生徒にとっても集中できず、時間がとられると
いう負担があります。
　コロナにより授業が対面でできないことは十分承知ではありますが、オ
ンラインで学習するなら、リアルタイムによる学習にしていただきたいで
す。もしくは休校にし、宿題を出してほしいです。

　臨時休業や分散登校等の非常時における端末を活用したオンライン学
習につきましては、教育委員会として、端末の活用や一日のスケジュー
ルの例を示しております。市内各小・中学校では、この例を基に児童・生
徒にとってより良い内容や方法を検討し、実施していますので、各校の
具体的な実施方法や内容につきましては、各学校にご相談ください。 教育センター R3.9.3 R3.9.12

16
カーブミラーの
設置希望

　JR岸辺駅からJR吹田駅の岸部南側の線路沿いにカーブが続く道があ
ります。
　この道には倉庫があり、パン工場のトラックや『危』や『毒』の記載のあ
る大型車が多く通ったり、お年寄りが自転車で車道を走っていたり、目俵
体育館があるからか自転車をこぐ団体の学生達に会います。
　ですが、この道にはカーブミラーが無い為、車を運転するとカーブを越
えたところで突然上記の相手に遭遇するので非常に危なく、いつか事故
が起こってしまうと思います。
　この地域は住宅が増え車の交通量も増えていると思いますので、カー
ブミラーの設置をご検討いただけませんでしょうか？
　一応調べましたが、線路沿いのアクアクララからヤマト運輸に行くまで
に1つもミラーがありません。宜しくお願い致します。

　現地にて道路線形、センターラインの有無等、現地調査の結果、現状
におきましても対向車等の安全確認が可能なため反射鏡の設置は不要
と考えられます。
　なお、注意喚起として路面への表示を検討してまいります。

道路室 R3.8.30 R3.9.13

17 公園の砂場

　公園の砂場を子供と利用していますが、高い確率でおそらく猫であろう
糞が見つかります。臭いもですが、小さい子供は砂場で遊んだ手で口や
目を触ってしまうこともよくあり非常に不衛生です。多くの他市では砂場
をフェンスで囲むなどの対策を取っています。吹田市でも対策を取っても
らえませんでしょうか。

　現在吹田市の公園には約３００箇所の砂場があり、すべての砂場に
フェンスを設置するのは困難であり、状況に応じ砂の入れ替えや、自治
会等にブルーシートをかけていただく等の対応を基本としております。
　また、砂場フェンスでは、出入口の門扉の可動部分による事故発生等
もあることから、安全性の確認を含め、設置に向け検討してまいります。

公園みどり室 R3.8.30 R3.9.13

18

学校で感染者
が出た場合、せ
めて同じ学校の
生徒保護者に
は通知して下さ
い

　何度も同じお願いをします。感染者が出た学校でそのことを生徒保護
者にすら知らせないのはやめてください。知らせなくても分かっていま
す。8月12日発表の学校関連クラスターは○○、24日発表は○○、そち
らで勝手に伏せ字にして頂いたらけっこうです。ハイリスクの家庭もあり
ます。保健所の調査も逼迫して回っていません。保護者は自分の子供を
学校に行かせるか行かせないか、判断をし、自衛をするしかありませ
ん。知らせずに感染したら誰が責任を取りますか？学校ですか、市教で
すか、市長ですか。ウイルスは変異し隠蔽方式が通じる相手ではなくな
りました。命か風評被害か、考えるまでもありません。情報公開を至急し
て下さい。

　児童生徒等の感染者情報等は本市の基本的な方針に基づき大阪府
の公表内容以上の情報は公表していませんが、感染拡大防止の観点か
ら広く注意喚起が必要な場合については、大阪府と連携して公表するこ
ととしています。

保健給食室 R3.9.2 R3.9.13
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令和3年度（2021年度）　市民の声と市の回答

19

文科省が感染
者が一人出れ
ばクラス全員を
調べることも可
能としたガイド
ラインについて
の受け止めは

　8月27日に文科省が新型コロナ感染者が一人出ればクラス全員を調べ
ることも可能だとするガイドラインを出しました。以前から申し上げていま
すが、濃厚接触者無しはやめて感染者が出れば1クラス調べることは標
準とすべきです。文科省の出したこのガイドラインに吹田市教育委員会
としては従うつもりがあるのか無いのか、お考えをお聞かせ下さい。

　検査につきましては、保健所が、学校の疫学調査を行った結果を踏ま
え、必要と判断した範囲で実施しております。引き続き、感染予防、感染
拡大防止に努めていきます。

保健給食室 R3.9.2 R3.9.13

20
要介護者所有
の空き地につい
て

　隣の空き地が近所の方の土地で、その方が要介護の為雑草が生え放
題荒れています。雑草の丈が伸び過ぎて防犯上問題ですし、害虫もひど
いので対策として刈り取りをしていただくことはできないでしょうか？
　場所は私の住所の隣りで持ち主は斜向かいの○○の○○さんという
方です。
　よろしくお願い致します。

　本市では、吹田市環境の保全等に関する条例に基づき、地域の環境
衛生の保持を目的として、土地の所有者等に対する空地の管理指導を
行っております。
　お手数をお掛けしますが、お申出いただきました空地の場所を特定で
きるよう、もう少し詳しい情報を環境政策室（06-6384-1793）までご連絡
いただきたく存じます。現地を確認したうえで、文書通知により、土地所
有者等に対して空地の適正管理を依頼いたします。
　お困りのところ誠に申し訳ございませんが、当室では私有地内の雑草
の刈り取り等は行っておりません。何卒、ご理解を賜りますようお願い申
し上げます。

環境政策室 R3.8.31 R3.9.14



件名 市民の声（要旨） 市の回答 所管課等 受付日 回答日

令和3年度（2021年度）　市民の声と市の回答

21
 新佐竹台住宅
管理人の任命
責任について

　吹田市営 新佐竹台住宅の住民です。以前、こちらの「市民の声 令和３年度 ４月分の50
番」に於いて投稿させて頂いたのと、全く同じ事が起こっています。この夏にまたコロナに
よる緊急事態宣言が出され、新佐竹台住宅 集会所は「使用禁止」となりました。なのに8
月24日集会所に管理人（同住民）と、一般住民２人が朝から奥の和室まで使い、小１時間
ほど入り浸っていました。管理人が使用禁止を知らないはずはないので、どういう事かと
集会所のドアを開けようとしたら、なんと、ドアには予め鍵がかけられて誰も入れないよう
になっていました！前回の投稿時、住宅政策室は「市営住宅、集会所は全市民の財産で
す」と回答されてましたよね？その、全市民の財産である施設に、何故鍵をかけて自分達
だけ中に籠るのでしょうか？ドアを何度か叩いて試みましたが、管理人達は全然出てきま
せんでした。しばらく経ってやっと出てきましたが、日傘で顔を隠すように、そそくさと帰って
いきました。その一連の動向は全て『規則違反行為の証拠』として動画で撮影させて頂き
ました。　その後すぐ、自治会長を通じて住宅政策室の○○職員へ この件を連絡しまし
た。
　やはり思った通り、管理人と住民２人は無許可でした。集会所に出入りしていた事を住
宅政策室は知りませんでした。 その際、管理人は住宅政策室に「集会所に書類を置きに
行った」と説明したらしいのですが、
・使用禁止中の集会所。書類は一人でも置きに行けたはず。何故３人で一緒に中に入る
のか？（しかも小１時間過ごしている。）
・住民に誤解を与えるような行動はしないように、と注意をされたとの事。
　ドアに鍵をかける理由は何でしょう？ もしそんな大事な書類ならばなぜ街中の集会所に
置いておくのですか？
　さらに。残念ながら、その後8月28日もまた管理人が数人で集会所の出入りを繰り返して
るのを見ました。規則違反が繰り返されました！これでまた管理人業務を主張されるのに
は非常に無理があり、不自然です。「あの日は住宅政策室が使用許可しました」と言われ
ますか？もしそうなら再び管理人以外の人が一緒に入ってる理由を説明して下さい。
　吹田市もかなりコロナ感染拡大しており、誰がいつ感染しているのか分からない、一向
に収まる気配がない昨今ですよ？コロナ禍で小学生の子どもだっていろいろな事をガマン
しています。8月24日は後藤市長が小中学校の夏休み延長を決定し、そのインタビューが
朝のニュースで放送された日でした。注意されても同じ規則違反を繰り返す管理人は、住
民にとって非常に迷惑です。「管理人は集会所が使用禁止になってる理由を全く理解して
ない」と思われても仕方ありません。管理人は市から業務報酬を毎月受け取っています。
市の職員の一部である管理人が、自ら、市の規則を守れなくてどう住民に守れと？
　コロナ禍はまだ続きます。新佐竹台住宅にはキッチンカーも来ており、人の往来が増え
てます。再度、住宅政策室の管理人任命責任を問います！

　ご指摘のあった件については、住宅管理人に確認し、管理に必要な内
容と聞き取っています。
　改めて、誤解を与えないことや、感染症対策への取組について確認し
ました。

住宅政策室 R3.8.31 R3.9.14

22
コロナに絡む保
育園への対応
について

　登園の自粛要請が8月30日からだされました。私立に関しては同等の
対応をお願いしているだけで終わっています。そんなコロナ対策でいい
のですか？公立であれ私立であれ園児は扱いは同じにすべきだと思い
ます。もう少し、強制力をもって対応していただきたい。

　吹田市では、国・大阪府の「原則開所」の考え方に基づき、大阪府への
「緊急事態宣言」発出後も、感染防止対策を徹底しながら、保育を実施し
ております。
　しかし、新型コロナウイルスの「第5波」で、未就学児への感染リスクが
急拡大しており、吹田市内の感染者が増え続けていることから、市立の
幼稚園・認定こども園・保育所等では、令和3年8月30日（月）から令和3
年9月30日（木）までは、家庭での保育が可能な方は、登園の自粛を依
頼し、私立の各施設においても公立に準じてもらうよう依頼しておりま
す。
　私立の各施設の運営方針や運営上の取扱いにつきましては、各施設
での判断となりますので、コロナの対応につきましても同様となります
が、情報共有を密にし、教育・保育施設内での感染拡大の抑制に尽力し
ております。
　新型コロナウイルス感染症につきましては、日々状況が変化している
ため、必要に応じて変更が生じる場合がありますが、現状の取り扱いに
ご理解賜りますようよろしくお願い申し上げます。

保育幼稚園室 R3.9.3 R3.9.14



件名 市民の声（要旨） 市の回答 所管課等 受付日 回答日

令和3年度（2021年度）　市民の声と市の回答

23
吹田市民病院
の対応につい
ての苦情

　身内が市民病院から転院する際、介護タクシーを手配してもらいました
が、タクシーチケットを使って支払いを済ませようとすると、費用が聞いて
いたよりずっと高く、転院先での手続きもあって領収書を受け取れないま
ま曖昧に支払うことになりました。市民病院が手配したのでどこの業者か
もわからず、病院に領主書の発行を依頼するよう伝え、フォローも入れま
したが、事案発生から一週間たっても全く動きがありません。
　市民病院に対しては、院内関係者の連携ミスが原因で発生したトラブ
ル（一部医療事故と言えるレベル）に関する苦情も入れており、それも何
の音沙汰もないので、これについても今後相談させていただくことになる
と思いますが、まずは費用発生に関する案件を収集させたいと考えてお
ります。市役所のしかるべき権限を有するところから指導を入れてタク
シーを手配した責任として、領収書を発行させてください。
　金が絡む話なので、対処できないようなら警察に相談するしかないと考
えております。
　タクシー代については、病院側は支払うのが自分ではないから適当な
ことを言っていたとしか思えません。これほどの金額になるなら、他の業
者を探すとか、信頼できるケアマネージャに事前に見積もりを取ってもら
うとか手段はいくらでもあったので、市民病院に任せてしまったことを後
悔しています。

　本件について（地独）市立吹田市民病院へ確認したところ、すでに同院
担当者が○○様と直接お話をさせていただいており、タクシーの明細書
についても送付させていただいたとのことでした。ご不明な点等ございま
したら、引き続き同院へお問い合わせください。
　なお、本件につきましては、○○様へ十分な説明がされていなかったこ
とが一つの原因かと思います。同院では今後とも、患者様等に対するよ
り一層丁寧な対応、説明に努めていくとのことですので、本市といたしま
しても、サービスの向上が図られるよう同院に求めてまいります。

健康まちづくり室 R3.9.9 R3.9.15

24
吹田市円山見
晴らし公園につ
おて

　吹田市円山見晴らし公園の屋根の下にあるベンチのテーブルの中央
が焦げています。だれかがここを燃やした可能性があります。早急に
テーブルの修復を求めます。よろしくお願いいたします。

　現場の確認をしましたところ、ご連絡をいただきましたとおり、テーブル
の中央部分が焦げておりましたので、早急に修繕を実施いたします。

公園みどり室 R3.9.6 R3.9.16

25

健都レールサイ
ド公園での未成
年喫煙につい
て

　2021年9月5日の16時ごろ、子どもと一緒に健都レールサイド公園へ遊
びに行きました。その際、公園の遊具のすぐそばに未成年(中学生？高
校生？)の男子10名ほどが地べたに座ってたむろしており、なんと煙草を
吸っていました。
　遊んでいる子どものすぐそばで火も危険ですし、煙もふつうにとんでき
ていました。
　公共の場での喫煙、ましてや未成年。遊ぼうとおもっていたのに危ない
し、嫌な気分になって帰りました。
　市民の皆さんが気持ちよく使える公園にしてほしいです。

　健都レールサイド公園は、市民の皆さんが気持ちよく使えるように、指
定管理者が管理に努めているところであります。喫煙に関しては、利用
者のマナーによるところが大きく、対応しきれないところもありますが、未
成年者の喫煙につきましては、吹田警察との情報共有など連携して、防
止に努めてまいります。

公園みどり室 R3.9.7 R3.9.16
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令和3年度（2021年度）　市民の声と市の回答

26
ワクチン集団接
種で40,50代を
除外する理由

　吹田市の最近のワクチン集団接種において、
　・大阪大学のキャンセル待ち
　・南千里クリスタルホテル
　いずれも16～39歳に限定されています。
　しかし市のデータによると、8月31日時点で、30代の想定接種者までは
あと14,452人。40代の想定接種者まではあと14,119人で、ほぼ同じです。
　接種率は40代の方が進んでいますが、30代とは人口が違うので、打て
ていない人の数はほぼ同じです。
　感染者数では30,40,50代に大きな違いはありません。
　「市で定める優先順位について」では、50＞40＞30代の順に優先に
なっています。
　以上のことからは、集団接種から40代を除外する理由が見当たりませ
ん。
　40代は子供を持つ人が多く、家庭内感染を引き起こす可能性が高いで
す。
　50代も接種が進んでいるとはいえ、まだ想定接種者に達しておらず、
重症化のリスクが高いのに、除外するのは疑問です。
　どういった理由で集団接種から40,50代を除外しているのか、お教えく
ださい。

　本市ではこれまで吹田市新型コロナワクチン接種実施計画のとおり、
集団接種・個別接種を65歳以上の方より順次ワクチン接種を開始し取り
組んできています。
　まず、大阪大学でのワクチン接種についてです。これにつきましては、
接種の加速化を図る観点から制度化された「職域接種」での取組です。
コロナ禍が続く中、若年層においても重症化リスクが高まっており、通常
予約で職域接種の対象年齢を40歳から59歳と決定し、接種機会を設け
ました。しかしながら、通常予約で一部枠が残っていたこともあり、接種
機会がなかった16歳からとさせていただきました。
　次に、南千里クリスタルホテルでのワクチン接種についてです。これに
つきましては、より感染力の高いデルタ株が広がりを見せている中で若
年層から家庭内感染が広がるケースも報告されており、これまでに職域
接種では接種機会がなかった若年者層への接種加速のため、対象者を
12歳以上の全市民に拡大して、9月14日（火）正午から予約受付中です。
　最後に、今後のワクチン供給に伴い希望される方にワクチンを接種い
ただけるよう市全体として進めてまいります。

保健センター R3.9.8 R3.9.16

27
小中学校のオ
ンライン授業に
関する意見

　小中学校のオンライン授業を、原則として「出席扱いしない」との文部
科学省の通知があったとの報道があります。自治体の対応がバラバラに
なっているという記事でしたが、吹田市では「出席扱いする」ようお願いし
ます。
　今後、感染症対策も含め、オンライン授業が拡大すると考えます。
　生徒児童に余計な負担をかけないためにも、オンライン授業は「出席
停止・忌引等」のような扱いはしないで下さい。

　オンラインを活用した学習には、双方向通信による授業参加または補
習の受講、ライブ配信または録画配信による授業の視聴や学習支援ソ
フトを活用した自学自習等、様々な方法があり、実情に応じて個別最適
な方法で学習支援を行っています。しかし、学習内容の定着を重視する
観点から、本市では、オンラインを活用して授業を視聴することのみを
もって、出席とすることは適切ではないと考えており、個別の学習支援を
行った場合は、登校後に改めて学習状況を確認し、必要に応じて個別指
導や補習を実施しております。その場合「出席」とも「欠席」とも扱いませ
んが、そのことで成績等に関して不利益を被ることはなく、児童・生徒に
対し、適切に学習内容の定着が図れるよう対応しています。

学校教育室 R3.9.13 R3.9.17



件名 市民の声（要旨） 市の回答 所管課等 受付日 回答日

令和3年度（2021年度）　市民の声と市の回答

28
北千里駅につ
いて

　千里山、山田、南千里と駅前開発が進んでいるのに北千里駅は私が
子供の頃から何も開発が進んでいません。終点駅とは思えないほどすさ
んでおり、多くの学生が立ち寄る店さえありません。空き店舗もあり新しく
できた店さえすぐになくなります。入り組んだ作りも問題です。開発に力を
入れてくださいJR吹田駅も同様に活性化が必要と感じます。

　北千里駅前の千里北地区センターにつきましては、開業から50年以
上、店舗リニューアルから20年以上が経過しており、施設の老朽化や社
会情勢の変化などによる商業機能等の課題がある中、大規模地権者を
中心に再整備への機運が高まってきています。
　本市においても、市民をはじめ、学識経験者や商業者などの意見を反
映した「北千里駅周辺活性化ビジョン」を平成28年(2016年）に策定し、当
該ビジョンの具体化のため、地権者の方々と民間施行の市街地再開発
事業の実現に向けた取組を進めております。
　また、JR吹田駅周辺につきましては、吹田さんくすの開業から40年以
上が経過し、施設の老朽化や商業機能の課題等がありますが、主に共
同住宅を含む個人財産の更新についての検討となることから、地権者自
らが主体的に取り組む必要があります。現状では、地権者の機運の醸
成が十分ではなく具体的な検討には至っておりませんが、本市にとりま
しても拠点の機能更新は重要であることから、大規模地権者等の関係
機関と共に当該区域に相応しい将来像についての検討に着手しており
ます。

計画調整室 R3.9.13 R3.9.21

29
コロナワクチン
接種

　日々頑張っておられる職員の方々には頭が下がります。
　コロナワクチン接種ですが、未だ他の市町村に比べると接種率が低い
ように思われます。我が家では医療従事者、一般申し込みとして夫婦共
に済ませておりますが周りでは予約に困難な方が多数おられます。
　今の時期ならば中、高校生の専用接種を学校から職域扱いでする市
町村もあります。豊中市のように個人でも人数を集めれば出張接種をす
るなどの方法で済ます。接種する側から求めるのでなく、接種される側
からの需要にあわせて頂けるのもありかと思います。他の市町村が早く
に接種出来ている現状は吹田市住民としては歯痒くて仕方ありません。
　こうして意見を申し立てしたところで、行政の方が一生懸命やっておら
れるのはわかっておりますし、申し訳ないとも思いますが、一市民とし
て、他の市町村との差に疑問に思ったので。

　新型コロナウイルスワクチンの接種については、対象者数や人口構
成、その他医療機関数等の地域特性により接種状況が変わることから、
一概に接種率等の数字だけで進捗比較を行うことは出来ません。
　その上で、では御座いますが、接種実績は接種記録システム（VRS）に
入力された情報をもとに算出されており、通常、接種医療機関で情報入
力されるところ、本市においては接種医療機関に接種だけをしていただ
き、入力は市で行うこととしています。そのため、実績反映が1週間程度
遅くなりますので、その状況を踏まえると、近隣自治体と同程度の水準で
接種が進んでいると考えています。
　また、新たに南千里クリスタルホテル会場での集団接種会場を設置
し、12歳以上の全対象者に対して予約受付を行っていますが、同会場で
の受付状況を踏まえても、一定、希望される方への接種は進んでいると
考えています。
　いただきました情報・アイデア等につきましては、今後の接種を進める
うえで参考とさせていただきます。

保健センター R3.9.14 R3.9.21

30
吹田市内での
違法喫煙につ
いて

　９月８日１３時０５分頃、府営住宅３棟から５棟に抜ける道で男が歩きタ
バコをしていた。５棟掲示板にはタバコの張り紙が多数あるが、３棟など
他の棟や通路にも自治会等を通じて張り紙お願いします。

　御指摘の府営住宅３棟における啓発看板の設置につきましては、管理
しております自治会等に相談し、設置の方向で検討させていただいてお
ります。 環境政策室 R3.9.9 R3.9.22



件名 市民の声（要旨） 市の回答 所管課等 受付日 回答日
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31

保育園幼稚園
入所の担当の
方の対応につ
いて

　保育園幼稚園入所の担当の部署の方。適当なことを言わないでほしい
です。
　5月頃に2歳児クラスで保育園に入れないかと問い合わせをしました。
今のところ小規模も空きはないです。でも来年年少で保育園に入れな
かった場合は幼稚園の預かり保育を利用できますよと説明を受けまし
た。その言葉で預かり保育が必要な人は利用できると思っていました。
が、しかし。公立の子ども園は自分の地域には無く隣の地域まで足を伸
ばしても募集は1号認定は学年10人だけ。最長で9時から18時。申し込み
は倍以上あることが予想されるそうです。私立の幼稚園は送り迎えでき
る範囲の場所はどこも保育料以外の料金が高い上に抽選でしか入れな
いそうです。入れても預かり保育に人数制限があるそうです。
　もちろん保育園は点数が足りず入れない見通しです。
　部署の方は地域の実情を把握されていないのでしょうか？無責任なこ
とを言わないでほしいです。そして早急にこの実情を改善してほしいで
す。当てが外れて本当に困っています。

　この度は、丁寧な説明対応ができておらずご迷惑をおかけしまして大
変申し訳ございませんでした。
　お問い合わせいただきました地域での２歳児クラスの年度途中での入
所につきましては、市外転出等で空きが出ても待機児童がいるため、そ
の中での利用調整となり入所しにくい状況が続いております。また、市内
全体では、この４月での待機児童の解消には至っておりません。
　令和４年４月には、新たに４園の保育園が開園予定となっており、ま
た、幼保連携型認定こども園に移行する園が４園ございます。全体定員
で約400名増加し、待機児童の解消を見込んでおります。
　希望園を送迎可能な範囲で広げていただければ、３歳からの入園の可
能性が拡がりますので、是非、令和４年４月の一斉申込をご検討いただ
ければと思います。

保育幼稚園室 R3.9.10 R3.9.22

32
市内での歩きタ
バコについて

　９月１３日午前５時５０分頃、藤白台府営３棟駐輪場からゆらら藤白台
方面へ上は青、下は黒の高齢の男がにマスクをして歩きタバコをしてい
た。早朝も市職員による巡回お願いします。また府営３棟駐輪場に禁煙
の張り紙お願いします。

　御指摘の府営住宅３棟における啓発看板の設置につきましては、管理
しております自治会等に相談し、設置の方向で検討させていただいてお
ります。

環境政策室 R3.9.13 R3.9.22
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33
吹田市の保育
の在り方につい
て

　子どもが2人おります。上の子は発達障害児です。当時、発達支援保
育制度とすぎのこ学園両方を申し込みました。しかし、役所の方からは
「すぎのこレベル」、すぎのこ学園の方からは「発達支援保育利用が相
当」と言われ、見学や面談をたくさんした上でどちらにも受け入れてもら
えず、親が疲弊させられただけでした。
　最終的に私立の幼稚園に入れてもらい、今は療育も並行して通わせて
いただいています。そこであたたかく育てていただいています。
　吹田市は障害児保育に手厚いと聞いていたのですが、このようなつら
い思いをした親は私だけではないと思います。
　また、面接の時にはかなり値踏みされた上に、母親の関わり方にも問
題があるといったようなことを言われて、大変傷つきました。
　当然ご存じだと思いますが、発達障害は障害です。母親のせいでなる
ものではありません。もちろん、わたし自身もできる限り勉強しておりま
す。
　人と関わることは大切です。ですが、障害のある子どもに対しては技術
的な関わりも必要です(視覚支援やABA 等)。愛着だけでは子どもは育ち
ません。
　保育士の方たちがそのような前時代的な感覚で保育しているのであれ
ば、吹田市の保育は本当に良くないと思います。そこは猛省し、きちんと
勉強して改めていただきたい所です。
　上の子は幼稚園が合っていたようですのでそれは良かったのですが、
下の子も発達がゆっくりです。ですが、吹田市の保育の対応に絶望して
いるため、公立の利用申し込みは致しません。
　たかが１家庭の単なる愚痴として切り捨てるか、市として保育の在り方
を考え直す機会としていただけるかは、市長にかかっているのではない
かと思います。市長の目にも、わたしの意見を触れさせていただきたい
です。その上で、保育課の方や市長からの返信がいただきたいです。
　公立の施設が見捨てた子どもは私立の幼稚園様のおかげで育ちまし
た。これをどう思われますか？

　発達支援保育や杉の子学園の面接は入所に係る面接であるため、お
子さまの健康状態や育ちの過程等を妊娠中のときまで遡り保護者様に
お話を色々と伺っております。
　お話を伺うなかでかかわり方がお子さまの特性の要因の1つと囚われ
てしまう発言があったことお詫び申し上げます。
　今後、支援が必要なお子さまに対する支援方法につきましては、保育
所等関係職員は更なる研鑽を積んで参ります。

保育幼稚園室 R3.9.15 R3.9.24

34
北千里駅周辺
の不審者につ
いて

　９月２３日１６時頃、北千里駅のピアノ池に並行する府営５棟から府営１
棟にかけての歩道で、ミッフィーに亀の絵が描かれたエコバッグを持った
マスクをしていない中年男の不審者が歩いており、一瞥すると当該男は
私をずっと睨みながら歩いていた。この男についてはたまにこのあたりで
遭遇するので付近の府営住宅の居住者と思われる。日に日に不審者が
増え、治安が悪くなっているので警察への通報、警察による巡回等お願
いします。

　警察に係る事案ですので、吹田警察署へ情報提供させていただきま
す。

市民総務室 R3.9.24 R3.9.24
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35
コロナ禍の学校
運営について
のお願いです。

　吹田市の住民です。お願いがあります。また、突然の失礼をお詫びしま
す。
　○○の○○と申します。娘ふたりが、○○、○○に通学しております。
　私は医療従業者で民間病院の薬剤師の管理者をしてまして、スタッフ
が少ない環境でコロナワクチンや治療にか関わるお仕事をしておりま
す。
　子供のお友達がコロナ陽性になり同居の子供が学校閉鎖、学級閉鎖、
登校班閉鎖になると医療従業者の親は何日間か勤務できなくなる現状
があります。
　その場合には子供、医療従業者を優先して、PCR陰性確認、濃厚接触
者否定の検査判断をより早くして、医療従業者親が勤務に早く復帰でき
るように医療従業者が親の子供、家族には優先していただけないでしょ
うか？
　全面対面授業開始に伴い、医療従業者の同居の子供には学校で、感
染対策のより細かい配慮をお願いしたいです。
　医療従業者が親である子供を学校は把握しておいてください。
　遅延する保健所の濃厚接触者認定作業を待っていると、医療従業者
親か出勤できずに職場の患者さまの命にかかわります。
　先日、医療従業者を働かせることができる通知がありましたが毎日
PCR検査は現場ではとても難しいこともあります。
　教育現場にご配慮をお願いいただけますように、どうぞ、きめ細やかな
対応をよろしくお願いいたします。

　文部科学省の「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生
管理マニュアル」に基づき、できる限りの感染対策を行っております。マ
スクにつきましても、感染予防効果が高いとされる不織布マスクを推進
するなど、学校内での感染対策を徹底し、引き続き、保健所と連携を図
り、迅速に対応してまいります。

保健給食室 R3.9.10 R3.9.27

36
パブリックコメン
トの送り先につ
いて

　吹田市学校規模適正化基本方針の素案に対するパブリックコメントを
メールで送ろうとしたら送れませんでした。吹田市学校教育部教育政策
室のメールアドレスです。パブコメの送り先のメールアドレスも教育政策
室のホームページ下部のアドレスも送信できません。ご確認をお願いし
ます。

　この度は学校規模適正化に関して、意見を述べるためにご尽力いただ
き誠にありがとうございます。
　パブリックコメントが送れないことに関して、一度こちらから○○様のア
ドレスに送信した後、確認の電話を行わせていただきます。
　こちらからのメールが確認できましたら返信の形でご意見いただけたら
と思います。その際添付してある所定の用紙でなく、直接メールに意見を
述べていただいても構いません。
　ご迷惑をおかけしてますが、何卒よろしくお願いいたします。

教育政策室 R3.9.27 R3.9.27

37

市内での違法
な歩きたばこに
ついて（また増
えてます）

　９月１６日１３時１０分頃、吹田市藤白台の府営３棟の駐輪場で上下黒
の高齢の男が顎にマスクをして歩きタバコをしていた。この男は数日前
の早朝に同じ場所で歩きタバコしていた人物とよく似ている。市職員の巡
回の上、注意お願いします。また、３棟駐輪場や３棟自治会掲示板等に
禁煙の張り紙お願いします。吹田市では全域で歩きタバコは違法です。
最近また増えてきています。

　御指摘の府営住宅３棟における啓発看板につきましては、管理してお
ります自治会等に相談し、設置の方向で検討させていただいておりま
す。

環境政策室 R3.9.16 R3.9.29
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38
南千里市民プラ
ザ周辺駐輪に
ついて

　トナリエ南千里の駐輪場管理を○○からの派遣でしています。
　プラザとスターバックス間通路の自転車駐輪について、スターバックス
とサニーサイドと地蔵尊の空間を高齢者専用駐輪場として市職員の労
働奉仕でペンキの線引きにより設定をお願い致します。プラザからトナリ
エのエリアは特に後記高齢者それも女性の利用が多い地域です。上記
提案を受け入れて頂けると弱者特に高齢者に優しい吹田市のアピール
が出来ます。
　このエリア駐輪禁止ではありますが、ピーク時には所定の駐輪場の収
容能力からはみ出した多数の駐輪があり、現実に合わせて市民の安全
と利便性から経験上市民として市民の財産である台形コーンを並べ替え
ていますが、現場の状況も知らず市民の安全確保の意識もなくただ市か
ら言われたまま作業する委託業者が元の役に立たない並び方に戻され
鼬ごっことなっています。
　また市有財産を勝手に動かしたという管理者然とした上から目線の現
場を軽視した叱責も時にはあります。市民が市民のために無い知恵を
絞っています。ぜひ冒頭の提案の受け入れと現場とのコミュニケーション
をお願い致します。
　現場の提案や頼みごとを半年や一年平気で長期間放置するが市民か
らの通報があると慌てて飛んでくるとの定評のある仕事ぶりの改善も是
非お願いしたいところです。トヨタが毎日の改善活動で世界一になったよ
うに吹田市も日本一になることが出来ます。失礼の段お許し下さい。

　ご承知の通り、南千里駅周辺ではトナリエ南千里の敷地以外は、自転
車等放置禁止区域に指定しております。また、自転車を利用する市民の
ために、市営自転車駐車場を設置しております。
　自転車等放置禁止区域については、公共の場所における放置自転車
の防止をすることにより、防災活動の円滑な実施、歩行者の安全及び通
行機能、良好な環境の確保を図ることを目的としています。
　上記の目的を達成するため及び全ての市民の安全確保を最優先に考
え、自転車が放置されないようサインキューブ（台形コーン）を配置し、放
置防止の啓発を行っています。
　各自が自転車駐輪施設を利用し、放置自転車のない、歩行者・高齢
者・子供達が安全に通行できる空間を目指しております。
　○○様には駐輪場をはじめ、市民目線のご意見をいただきありがとう
ございます。
ご要望等ございましたら、土木部総務交通室へお問い合わせくださいま
すようお願い申し上げます。

総務交通室 R3.9.27 R3.9.30


